

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge

**Band:** - (1978)

**Vorwort:** Introduction

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Introduction

Le Rapport d'activité 1978 du CICR se divise en deux parties: la première est consacrée aux activités dans le monde et la seconde aux activités au siège.

## Les activités dans le monde

Il est tout d'abord question, dans cette partie, des actions conduites par le CICR sur le terrain en faveur des victimes de conflits armés internationaux et non internationaux; ces actions sont regroupées par zone géographique. Sont ensuite relatées, réunies sous un seul chapitre, les activités déployées en faveur des victimes de troubles intérieurs et de tensions internes, soit en faveur des « détenus politiques ».

## Les activités au siège

Sous le titre « Activités au siège », la seconde partie s'ouvre sur une présentation du Département des Opérations, auquel incombe la direction de ces dernières. L'on y trouve également quelques tableaux statistiques concernant les actions de secours conduites par le CICR en 1978.

Puis l'on passe à une brève description du rôle de l'Agence centrale de recherches (ACR) du CICR et de ses activités au siège, celles déployées sur le terrain étant intégrées aux différents chapitres de la première partie du Rapport.

Les chapitres centraux de la seconde partie présentent les activités du CICR dans le domaine du développement, de la réaffirmation et de la diffusion du droit international humanitaire et des Principes et idéaux de la Croix-Rouge. Il y est également question des relations du CICR avec le monde de la Croix-Rouge et avec les organisations internationales, ainsi que de son action en matière d'information et de relations publiques.

Enfin, après quelques données statistiques sur le personnel du CICR, le Rapport se clôt sur un chapitre consacré à la situation financière de l'institution et à ses comptes.

## Quelques statistiques

Jamais, depuis la Seconde Guerre mondiale, le CICR n'a été engagé simultanément sur autant de théâtres d'opérations qu'en 1978. Ainsi, 323 délégués et médecins ont été envoyés sur le terrain, contre 256 en 1977; dans 25 pays, ils ont visité quelque 41 000 personnes privées de liberté — soit près de 29 000 « détenus politiques », 10 000 détenus et internés civils et 2000 prisonniers de guerre. Par rapport à l'année précédente, au cours de laquelle le CICR avait visité environ 17 800 personnes détenues, l'activité de protection a donc plus que doublé.

Dans le domaine de l'assistance, le CICR a transmis en 1978 environ 17 400 tonnes de secours dans une cinquantaine de pays, pour une valeur globale de 40 millions de francs suisses.

